

あかねだい

学校便り 5月号

令和4年5月30日 横浜市立あかね台中学校

学校教育目標 自ら進んで、学ぶ、鍛える、共に生きる

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/akanedai/



「できることは何か」「とうしたらできるのか」を考える大切さ

校長 熊谷 博文

新型コロナウイルス感染症が拡大してから久しくなりましたが、本校では3年ぶりに従来と同じような校外行事を実施することができました。3年生が5月18日(水)~20日(金)に「京都・奈良 修学旅行」、2年生が5月22日(日)~24日(火)に「信州白樺湖 自然教室」、1年生が5月24日(火)に「こどもの国遠足」に行ってきました。どの行事も大きな怪我や病気が無く、全員が無事に帰って来ることができました。どの学年も生徒の表情は和やかで優しくて、友人と仲良く参加していました。そのような姿を見ると、行事の大切さを改めて認識するとともに、職員一同、この状況下で生徒のために「何ができるか」をさらに考えさせてくれるよい機会となりました。

私も今回、修学旅行に参加しました。宿泊にあたり、不安を抱えている生徒、ご家庭もありました。帰りの新幹線で、その生徒に今回の旅行の感想を聞いたところ、「班の人や部屋の人たちに声をかけられたりして、みんなと行動を一緒にすることができました。一生の思い出です。」と話してくれました。共に行動することで、日頃学校ではわからなかった相手の素晴らしい面をたくさん見られたことと思います。お互いに相手を認め合うことは信頼関係につながり、一生の友人となります。きっと多くの生徒たちが、そんな素敵な出会いをたくさん経験してくれたことと思います。

校外行事を実施するにあたり、各学年の実行委員をはじめ生徒、先生が一緒に感染症対策を念頭に「何ができるか」「どうしたらできるのか」をよく考えて、企画や準備をしてくれ、それを生徒の皆さんの一人ひとりが約束を守り行動したことで、みんなで作り上げた校外行事を大成功に導くことができました。

共に考え、行動することで仲間との絆を深めたと思います。天候にも恵まれ、充実した体験を通して学級がまとまり、生徒同士の相互理解が深まったと思います。この校外行事での体験をこれからの学校生活で更に深めていければと思います。また、生徒たちが「自分たちで問題解決する力」を更に伸ばしていけるように支援していきます。今回の校外行事の実施にあたり、保護者の皆様のご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。さらに充実した学校教育を行えるよう努めていきます。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

3年生 修学旅行

1日目は奈良散策、2日目は京都市内班別自主行動、3日目はクラス別京都市内見学、食後に河村能舞台を訪れ、横浜に戻ってきました。往復の新幹線では席を対面形式にせず一方向を向いた形で落ち着いて過ごしました。食事も黙食を行うなど感染対策に努め、コロナ禍の修学旅行を無事終えることができました。クラス別や班別の市内見学もお互いに協力し合って、京都・奈良の歴史に多く触れることができたようです。生徒たち



の表情からも満足と達成感をうかがえる充実した修学旅行となりました。



生徒の感想を一部紹介します。「班の人や部屋班の人と楽しく過ごすことができたのと、人生初の新幹線は予想以上に速く、びっくりしました。教科書に載っている写真の実物を目の前で見られて、いい思い出になった。」「奈良公園では、鹿が思っていたよりも寄ってきて、少し驚いた。京都では、た

くさんの神社やお寺に 訪れ、今まで興味のな

かった神社に興味をもつようになった。みんなとの距離も近づいたように思うので、とてもよい修学旅行だった。」「中学校最後の修学旅行だったけど、とても充実できました。とくに楽しかったのは、班別行動でたくさんの思い出の写真を撮れたことです。次に楽しかったのは、宿での食事の時や就寝のときで、





また行きたいなと思いました。」京都では、2日目の班別行動、3日目のクラス別行動で世界遺産や国宝に選ばれている寺院や神社を訪ね、悠久の歴史や伝統文化に触れることができました。

2泊3日で人を思いやる心と集団としての力が確実に増した生徒たちの姿を見ながら、今後の学校生活でさらに成長を遂げてくれることと期待しています。

2年生 自然教室

2年生は信州白樺湖へ自然教室に行ってきました。1日目は白樺湖周辺でオリエンテーリングを行った後、野外炊事を行い、仲間と協力して作ったカレーライスをおいしくいただきました。





2日目は車山ハイキング。天気も良く、自然を満喫できました。夜はキャンドルファイヤーを行い、皆で楽しむ中で、クラスの絆、学年の絆を深めました。3日目は鷹山牧場を訪れた後、横浜に戻ってきました。コロナ禍の自然教室ということもあり、道中のバスの中では、従来ですとレクレーションを行ったりするのですが、今回は感染対策のため生徒が作成したオリジナルのラジオ番組を聴きながら過ごしました。生徒も「自然がとてもきれいだった。普段、話をしてなかった人とも友達に

なれてよかった。」「ハイキングはきついところもあったけど、みんなと一緒に行動できて楽しかった。」「キャンドルファイヤー楽しかった。」など感想を述べていました。いろいろと感染対策に努めながらでしたが、仲間とともにできることを協力して楽しみ、素敵な思い出をたくさんつくれた充実した自然教室だったと思います。天気にも恵まれ、さまざまな体験活動やレクレーションを楽しむなかで、学級や仲間との絆を深めて帰ってくることができました。自然教室を通じて、一回り成長した2年生の一人ひとりが今後の学校生活で活躍してくれると思います。



1年生 こどもの国遠足

1年生は5月24日(火)にこどもの国へ行き、オリエンテーリングを行いました。晴天に恵まれた充実した遠足となりました。生徒の多くがこどもの国を小学校での遠足で訪れたり、ご家族で訪れたりと何度か来ているようでしたが、生徒同士で訪れるこどもの国はとても新鮮だったようです。オリエンテーリング中に班の仲間とフォトコンテスト用の記念写真を撮ったり、食事を



したり、遊具で遊んだりと楽しんだようです。笑 顔でソフトクリームを食べる姿も印象的でした。 「もっと、こどもの国にいたけど、友達と楽しれた。」「いろいそ」 と仲良くなれた。」など

充実した1日だったようです。

中学生になってから2か月が経ち、あか中生として自覚も芽生え、だいぶたくましさが見られるようになりました。今回の遠足では学年目標にちなみ「ONE TEAM!! ~団結への第一





歩~」をスローガンに掲げ、赤学年が団結していくための第一歩という思いを全員で達成した遠足で した。

体育祭開催のお知らせとご協力のお願い 5月31日(火)に第12回体育祭を開催します。

昨年度は時間を短縮して学年別分散開催としましたが、今年度は次のステップとして全校 開催とし、体育祭実行委員による、生徒が作り、生徒が実行する体育祭を行う予定です。今 年度は保護者の皆様にもご観覧いただけるようにいたしました。ただし、保護者の方のご観 覧は感染対策のため、生徒一人につきお一人となりますのでご協力をお願いします。

当日は入校証(名札)をご着用の上、正門(グラウンド側)よりお入りいただき、受付で体温確認票をお渡しください。なお、敷地周辺の歩道等でご観覧されますと、通行される方や近隣の方々のご迷惑となりますので、ご遠慮をお願いします。

【地域の皆様方へ】

当日は音などでご迷惑をおかけすることがあると思いますが、生徒たちの活動にご理解いただき、頑張る様子を温かく見守っていただけると幸いです。よろしくお願いいたします。

コロナ感染症対策と熱中症対策について

全国的にまだコロナ感染症の感染者数は多いままです。引き続き、新型コロナウイルス感 染症対策として、手洗いをよくすること、学校生活でのマスク着用を原則としています。

ただし、気温が高くなり熱中症にも十分気をつけないといけない季節になってきましたので、学校では体育の授業や部活動等の活動内でマスクを外すことがございます。その際、できるだけ身体的距離を保つ、近距離での会話を控えるようにするなど他者への配慮もすることを伝えていきますが、ご家庭でも同様にお伝え願います。登下校中につきましても、気温が高い場合には、人との距離を十分に保つよう注意すること、なるべく会話をしないこと等に気を付けてマスクを外し、ゆっくり歩く、休憩するなどして気をつけてください。

[6月9予定]

- 6月 1日 (水) …体育祭予備日 (5月31日が雨天中止の場合)
- 6月 2日(木)…横浜開港記念日
- 6月 9日(木)…中間テスト(国語・数学・社会)
- 6月10日(金)…中間テスト(英語・理科・美術)
- 6月17日(金)…専門委員会